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Memória da Reunião da Comissão de Saúde da Mulher d o Conselho Estadual de Saúde do 1 
Paraná 2 
Local FUNPAR 3 
Data: 15 de Dezembro de 2011 4 
Horário 14:00 ás 17:00 hs 5 
 6 
Presentes:      7 
Adelina Delorence Santos - ASSEF 8 
Aline Pinto Guedes – CRP -08 9 
Denise Maria Régis – Crefito-8 10 
Ligia Aparecida Cardieri Mendonça – SINDSAÚDE 11 
Luci Aparecida Rocha Belão – PMPR 12 
Terezinha Maria Mafioletti – Rede Feminista de Sáude 13 
Rosalina Batista – ASSEMPA 14 
Shirley T. F Scremin - SESA 15 
 16 
Justificativas de ausências: Livia Diniz Lopes, Maria Celi Albuquerque  – SESA, 17 
está na conferência, Nádia da SESA – Setor de enfrentamento violência,  Rogéria 18 
– SESA, Lélia – SESA, Mãe Omin, Alaerte- 2ª Regional, Odete e Malu - 19 
ASSEMPA. Terezinha pede para justificar sua ausência na última reuniao, pois 20 
estava em Campo Mourão dando capacitação para preenchimento da ficha 21 
SINAN. 22 
 23 
Rosalina iniciou a reunião as 14:20 horas, iniciand o pelos pontos de Pauta: 24 
 25 

1. Informes Gerais 26 
2. Informe da RIAMULHER 27 

   3.Discussão da permanência da Comissão de Saúde da Mulher no 28 
RIAMULHER 29 

 30 
 31 

1. Informes Gerais: 32 
• Luci informou que Curitiba realizou o laço Branco com a Aids, devido a 33 

preocupação do aumento do número de Aids na faixa etária de 13 aos 18 34 
anos entre as mulheres, que pode estar ligado a violência sexual nas 35 
relações  afetivas. 36 

• Ten Luci informou que a academia abriu as portas para palestras para 37 
palestras com os cadetes de 2º ano, cadetes de 3º ano e soldados sobre 38 
viol~encia doméstica. Também colocou que houve um espaço na 39 
disciplina de Qualidade de Vida para os alunos Cabos da PMPR que está 40 
sendo realizado no HPM, onde se colocou Paz no Lar como qualidade de 41 
vida. 42 

• Rosalina HU em Londrina em visita, foi convidada para ver como está a 43 
situação da maternidade. A maternidade está num espaço improvisado 44 
com 06 mulheres, sem direito a acompanhante e a UTI  neo natal não está 45 
funcionando. Colocou a necessidade de tentar resolver. Agenda em 46 
assembléia para apresentar aos Deputados e também foi convidada para 47 
vir à comissão que deliberou levar para plenária e na conferência. 48 
Consiguiram audiência com ministro que concordou sobre a necessidade 49 
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pela representatividade no Estado. Reunião também com Erivelton, que 1 
colocou não se pode deliberar sem um projeto para ver a fonte de recurso, 2 
informou que o Projeto Cegonha tem verbas nesta questão das 3 
maternidades do Estado. O receio é que se for levar o que determina a lei 4 
a maternidade acaba sendo fechada. 5 

• Rosalina colocou também que a Conferência foi muito boa. Em roda de 6 
conversa sobre a parteira formada na Paraíba, quando as mulheres não 7 
tem ninguém para cacompanhar. Referiu também sobre a Conferência 8 
Nacional, em que algumas mulheres perderam a abertura, pois não houve 9 
o pagamento das passagens que foram vendidas para outras pessoas.  10 

• Conferência da Mulher no Paraná, o hotel não tinha condições necessárias 11 
para cadeirantes. Falta de condições de transporte e outras organizações 12 
necessárias.  13 

• Terezinha coloca das falhas na Conferência no Paraná, onde não houve 14 
uma fala política na mesa, colocando prioridades, recursos e outros 15 
assuntos, bem como não houve a presença significativa de autoridades o 16 
que mostra que o grupo de movimentos de mulheres ainda não está 17 
fortalecido. Coloca que há uma reorganiação da SEJU, mas ainda estão 18 
com muitas demandas e com equipe iniciante e reduzida. 19 

• Ligia coloca a necessidade de colocar em pauta no Conselho Estadual da 20 
Mulher e SEJU para discutir a avaliação da Conferência. 21 

• Ligia cobra o recebimento da apresentação sobre cancer de colo.  22 
• Ligia solicita colocar como ponto de pauta que a SESA traga a demanda de 23 

como está a fila de espera e atendimento do situações do cancer de colo 24 
de útero e mama, ainda em março, com Alice Tisserrant, da vigilãncia em 25 
saúde. Terezinha diz que também seria interessante trazer o olhar do 26 
sistema de informação RHC- Registro Hospitalar do Câncer,  do estado 27 
sobre todos os tipos de câncer. 28 

• Shirley trouxe algumas considrações da SPP sobre as mudanças no 29 
relatório de gestão que ficou mais claro para que os novos conselheiros 30 
possam compreender os processos em andamento. O relatório procura 31 
mostrar o que cada um fez dentro dos indicadores, levando em 32 
consideração o Plano Nacional de Saúde. Algumas ações estão 33 
formatadas como eram mas outras ficaram muito bem explicadas com 34 
planilhas. Existem também mapas coloridos do Paraná mostrando pontos 35 
críticos por regionais. O período tem uma base histórica com intervalo de 36 
tempo para verificação das mudanças ocorridas.  37 

• Shirley coloca a importância da nova gestão tratar de todos os assuntos da 38 
saúde da mulher em uma mesma Divisão.  39 

• Ligia faz um informe sobre o comitê de morte materna, pois os funcionários 40 
da SESA, estão abraçando como rotina mas ainda há necessidade do 41 
preparo para dar conta e garantir que o controle social esteja presente, 42 
houve uma reunião em que ficou garantido que o comitê será o último filtro 43 
e terá uma salinha própria, mas ontem já não existia um espaço específico 44 
para o comitê. Espera que para janeiro isto esteja resolvido. Coloca que 45 
esta área é importante passando por uma transição mas não se pode 46 
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perder o olhar e deve-se manter tudo o que já foi conseguido e lutar pelo 1 
seu fortalecimento. 2 
 3 

2. Não houve reunião neste mês, retornando as atividades em Fevereiro de 4 
2012. 5 

 6 
3. Permanência da Comissão no RIAMulher  – Rosalina coloca que não 7 
recebeu a informação no último mês que não haveria reunião do RIA 8 
Mulher e como as passagens saõ compradas com antecedência, é 9 
necessário que sejam informadas com antecedência. O questionamento foi 10 
até que ponto uma instuição como a Comissão da Saúde da Mulher não 11 
participa dos encaminhamentos servindo só para referenciar o que foi 12 
definido.  13 

• Ligia gostaria que Rosalina deixasse claro que há queixas, mas sim uma 14 
insatisfação de não ter sido informada, mas que em nenhum momento a 15 
comissão tem intenção de sair do RIA Mulher. 16 

• Terezinha esclarece que o evento que houve não foi do RIA Mulher e sim 17 
de um projeto da ouvidoria da Mulher e também que houve o 18 
cancelamento porque havia muitos eventos SESA (Conferência da Mulher 19 
e Validação da Linha Guia do RIA Mulher),  marcados para a data da 20 
reunião do RIA Mulher, que envolvia as mesmas pessoas. 21 

• Rosalina coloca que em Janeiro podemos pensar em fazer um 22 
planejamento. 23 

• Terezina faz a leitura do informe do RIA Mulher justificando porque não 24 
houve reunião neste mês e no anterior. 25 

• Rosalina coloca que a publicação do documento do Plano Estadual de 26 
Enfrentamento à Violência contra a Mulher do RIAMulher que foi levada 27 
para a Plenária e foi aprovada que será financiada pela SESA e que o 28 
gestor deve dar encaminhamento.  29 

• Terezinha argumenta que o RIAMulher ainda tem que se organizar, mas 30 
que tem sido um espaço muito importante de debates. Coloca que agora a 31 
fase é de publicação dos documentos (linha Guia e Plano de Ação) e 32 
investir na capacitação trabalhando em parceria com a SESA e demais 33 
instituições , e enfatizou o trabalho em rede. 34 
 35 

• Ligia coloca que a pauta está encerrada, mas que temos discutir se haverá 36 
reunião em Janeiro. Lembrar que em março já teremos 8 de março, pelo 37 
menos que se faça um balanço da situação em 2011 em ralação ao palno 38 
de ação aliados aos da gestão. Outro ponto de pauta que se traga o que 39 
temos de informação para cobrarmos como vai acontecer a impressão de 40 
folders para levar as informações a população sobre violência, direito a 41 
acompanhante, cancer de colo de útero e mama e outros pertinentes. 42 

• Ligia troxe o informativo Saúde em Evidência de Pinhais e falou da 43 
importância de saber analisar os dados locais de cada município, bem 44 
como monitorar os programas. 45 
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• Ligia propõe que seja feito um levantamento dos casos de sífilis em 1 
gestantes e recém nascidos em cada município para o próximo ano. 2 
 3 

 4 
 5 

 6 
 7 

           Pauta da próxima reunião: 8 
1. Relatório de gestão SESA 9 
2. Informe do RiaMulher 10 
3. Definição do 08 de março 11 
4. Planejamento para 2012 12 
5. Questão dos impressos para informações 13 

 14 
 Não havendo nada mais a tratar, encerro a presente ata, que foi por mim Ten Luci 15 
Belão e Aline Pinto Guedes lavrada e assinada e os demais participantes em lista 16 
de presença. 17 


